Suffit-t-il que les femmes restent à la maison pour que le problème de chômage se résout ?

Ibtihel BOUCHOUCHA
INED/ CERPOS

Zahia OUADAH-BEDIDI Université Paris Diderot - Paris 7

Depuis l'indépendance (1956), la Tunisie lutte contre le chômage, un principal problème structurel et permanent. Son économie est passée par des différentes périodes de transitions définies par des stratégies et des politiques socio-économiques spécifiques dont leurs réussites étaient très aléatoires et fortement influencées par les évènements et les mutations politiques et socio-économiques nationales et internationales. Ce pays a pu intégrer l'économie mondiale et assurer une certaine performance macro-économique considérable. Cependant la persistance du chômage constitue un principal échec des différentes stratégies de développement. Les différents progrès réalisés n'ont pas pu érayer le déséquilibre de marché de l'emploi. Cet échec accompagné par une intégration progressive des femmes dans le marché de l'emploi soulevait plusieurs interrogations et rumeurs sur le lien entre la participation des femmes à l'activité économique et la persistance du chômage. En effet, l'idée que le travail des femmes a augmenté la pression sur le marché de l'emploi est souvent présente. De plus, suite à la révolution et aux différents changements sociopolitiques, la situation des femmes tunisiennes devient une question cruciale.

L'objectif principal de ce travail s'agit non seulement de décrire la situation réelle des femmes et des hommes sur le marché de l'emploi, mais aussi de dévoiler le lien entre le chômage des hommes et le travail des femmes. Plusieurs questions se posent à savoir :

 Quelle est la situation réelle des femmes et des hommes sur le marché de l'emploi en Tunisie?

- A quel niveau l'intégration des femmes au marché de l'emploi influence-t-elle le niveau de chômage des hommes ?
- Suffit-t-il que les femmes restent à la maison pour que le problème de chômage se résout ?

Avec une méthode purement quantitative qui se base principalement sur le calcul et l'analyse des taux, nous essayons de répondre à ces différentes questions. Nous utilisant les différentes données statistiques disponibles sur l'activité économiques des femmes et des hommes tels que: les caractéristiques socio-économique et démographique de la population âgées de 15ans et plus, en particulier la population active occupée et en chômage, le taux d'activité par tranche d'âge et niveau d'instruction, les professions, les secteurs d'activité des personnes occupés, le lieu du travail, le statut dans le travail...